

ABSTRAK

Silvia Nur Angka. 1178030183. 2022. *Perilaku Masyarakat Dalam Memanfaatkan Bendung Rentang Sebagai Sumber Mata Pencaharian.*

Umumnya pekerjaan yang dimiliki oleh masyarakat bergantung dengan kondisi lingkungan sekitar. Begitupula dengan masyarakat Desa Panongan yang sebagian besar wilayahnya adalah area persawahan. Yang pada awalnya dimanfaatkan untuk kebutuhan pertanian, namun seiring dengan berkembangnya jaman, masyarakatnya mampu melihat potensi yang dimiliki oleh Bendung Rentang yang ramai dikunjungi oleh masyarakat sehingga menjadi lokasi wisata dan membuka lapangan kerja baru.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana pemanfaatan Bendung Rentang secara umum baik digunakan dalam kehidupan sehari-hari. Terlebih itu, bagaimana masyarakat memanfaatkan sumber daya alam yang tersedia sebagai sumber mata pencaharian.

Penulis menggunakan teori aksi milik Talcott Parsons, bahwa tindakan manusia berawal dari kesadarannya sendiri. Kemudian manusia bertindak atau berperilaku untuk mencapai tujuan-tujuannya. Dalam bertindak, manusia menggunakan cara atau teknik, prosedur, metode serta perangkat atau alat yang membantu manusia mencapai tujuan tersebut.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif untuk menggambarkan bagaimana perilaku masyarakat dalam memanfaatkan Bendung Rentang sebagai sumber mata pencaharian. Dengan berjumlah 10 orang sebagai sumber data primer dan sekunder. Dengan menggunakan teknik pengumpulan data adalah dengan melakukan observasi, wawancara dan studi pustaka. Dengan menggunakan teknik analisa data yaitu display data, reduksi data dan analisa data. Lokasi penelitian adalah Bendung Rentang, Desa Panongan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa, 1) Keberadaan Bendung Rentang terhadap pola perilaku masyarakatnya tidak memberikan perubahan yang signifikan. 2) perilaku masyarakat dalam memanfaatkan Bendung Rentang sebagai sumber mata pencaharian, diantaranya masyarakat memanfaatkan dengan sebagai lokasi wisata, sebagai aliran irigasi yang membantu pertanian maupun perkebunan mereka, dan menjadi area menangkap ikan bagi para nelayan. Selain dari pada itu, pemanfaatan lain yang dilakukan adalah sebagai sumber air baku, lokasi wisata, konservasi, aliran irigasi. 3) Bendung Rentang memiliki potensi yang belum dimanfaatkan secara maksimal sebagai lokasi wisata. Masalah proses perizinan adalah salah satu yang menghambat direalisasikannya rencana pemerintah setempat untuk membuka lokasi wisata secara resmi.

Kata Kunci : Perilaku, Mata Pencaharian, Bendungan